

El Pacífico

El Correo de la Costa

Adiós 1916 PUNTARENAS, 1º DE ENERO DE 1917 Salud 1917

EDICION MIXTA EXTRAORDINARIA

En homenaje al principio de solidaridad periodística y tipográfica, que el personal obrero de las dos Empresas obsequia a sus Propietarios, Agentes, Corresponsales y Abonados, como un recuerdo de este Año Nuevo, dedicado especialmente a los colegas profesionales del país y extranjeros.

CONFRATERNIDAD PERIODISTICA

Somos uno en principio, naturaleza y fines, aunque nos excluyamos en el concepto y los medios.

Sin menoscabo del derecho natural que, como dos entidades especulativas independientes, nos asiste a cada uno, para usar de su criterio particular en el juicio sobre las cosas y ver de llegar por el camino más llano y corto a los objetivos práctico y moral propuestos; sin perjuicio de nuestros propios ideales en política, sociología y economía, hoy, a las puertas de la nueva época, acercados incidentalmente por la feliz ocasión y la simpatía de principios y esperanzas, arrollamos la honda dando de mano a la ofensa cruel, echando al aire el rescoldo de antecedentes dolorosos y, confundidos en fraternal abrazo, nos presentamos a nuestros lectores, alzando juntos la copa para saludar con ellos el año que se inicia.

Hacemos el obsequio de esta edición mixta extraordinaria en honor a la majestad del principio sobre que fuimos creados y como un tributo práctico al alto concepto que, pese a nuestras exaltaciones de momento, tenemos sobre solidaridad de prensa y unión periodística en la defensa de los intereses generales al gremio encomendados.

Creemos, ciertamente, que los pueblos de Puntarenas y Guanacaste, no podían esperar de nosotros mejor cumplimiento de Año Nuevo que esta expresión concreta de nuestro acuerdo en la lucha por el bien de las dos comunidades.

La pasión sectaria o la mercantil que, con raras excepciones, ha inspirado siempre la gestión de los mejores elementos de la prensa del país, ha conseguido que todo esfuerzo sobre solidaridad profesional y unidad en miras nacionales se estrelle contra la pared del egoísmo individual. Mucho se ha hablado de estos tópicos pero no recordamos un hecho que haya demostrado en concreto la buena fé de las palabras. Hemos sido los yanquis de la prensa.

Vamos a ver si lo que sugiere este caso nuestro, único, quizás, en el país, perdura en la intención de que nace, o se esfuma en el olvido que deshace.

Nos estrechamos las manos ante vosotros, caros abonados.

Somos uno en el soberano principio de vuestro bien, aunque nos excluyamos en los medios de alcanzarlo.

«EL PACIFICO» — «EL CORREO DE LA COSTA»

Armonía de la Prensa

Es indudable que la prensa es el resorte interior de los pueblos; ella le imprime el carácter y regula o precipita todos sus movimientos e influye en su desarrollo. Es por eso que veo con simpatía la idea de los cajistas de «El Correo de la Costa» y de «El Pacífico» al lanzar este número bajo los auspicios de ambas Empresas periodísticas.

La lección no puede ser más hermosa: las dos se estrechan las manos, al comenzar el año, bajo el palio esplendoroso del Sol de la Fraternidad.

Componentes ambas de la máquina prodigiosa del progreso, marcan el derrotero de este pueblo y lo presentan a sus demás hermanos como culto y amigo de la lectura, desde luego que siendo tan pequeña la localidad, mantiene dos periódicos como portavoces de su progreso.

Así los hombres, aprovechando esta hermosa lección, parte integrante de la misma sociedad, deben suprimir las diferencias establecidas por la Naturaleza y aprestarse a este concurso fraternal del presente año y que en un solo abrazo se confundan el que se gana la vida sobre las encrespadas ondas del Golfo, el artesano que con el esfuerzo de su brazo vigoroso embellece la población construyendo nuevos y modernos edificios, el con-

INTIMA DE AÑO NUEVO

(A MIS AMIGOS)

*Yo no puedo en finísima tarjeta
—como pudiendo con placer lo haría—
en nítido «envelop» por la estafeta,
enviarles un recuerdo en este día.*

*Mas, en brusco papel —que habla a lo vivo—
a los amigos que cariños debo,
desde mi lecho donde estoy cautivo,
les mando mi saludo de año nuevo.*

CELSO A. ORTEGA (ciego).

Puntarenas, 1º de Enero de 1917.

tabilista, el comerciante, el empresario, el aristócrata y el obrero, todos persiguiendo un mismo fin, entonen sus cantos al progreso a los ecos marciales de la Marsellesa de la Fraternidad.

SILVIO SILVA

Los músicos parias

[Para el flor de un jardín ignorado.]

Allá, en verde llanura, bajo un cielo gris, muertos de hambre y tiritando de frío, caminan despacio dos miseros ciegos, muy tristes y muy pálidos, que una joven conduce.

Solo llevan un báculo y un viejo violín por morral; y la niña pálida y bella, al cinto una guitarra lleva no más. Forman los tres una errante orquesta, conjunto de penas, que al aire las cuerdas, las notas muy tristes hacen vibrar. Y de sus ojos mortecinos brota una lágrima al recuerdo del mundo no más.

—Es ya la noche, oh! qué fría, qué dura que viene, sin pan y abrigo. Pobre de nosotros,—murmura muy quedo, la pálida niña.

—Verdad hija mía, responde

con calma el ciego más viejo, llorando de pena.

—Responda esta piedra; si existe, piadoso, el Dios de los hombres que reina en los cielos; murmura, el ciego más flaco y enfermo, al tropezar en ella.

Y en lugar de la piedra, la niña llorosa contesta: «quizá ya no exista: los hombres muy malos, con dolor le mataron,» y sentándose dice: tomen asiento y toquemos, la música aleja bastante, el hambre y el frío.

—Sentémonos, responden los ciegos, la muerte ya viene y tocando nos halle.

Y las notas quejumbrosas, rasgaron el aire con sus tristes gemidos. Luego, vino la aurora... callaron los arcos, y el viajero sobre la nieve muertos los halló.

R. THOMAS GONZÁLEZ.

“LA PALMA”

Refresquería y cantina

Atendida esmeradamente por el conocido cantinero don Gabriel Ríos, quien ofrece en este establecimiento todo el buen trato y atenciones que demanden las exigencias de los turistas en el verano que se presenta,

CAREYERIA

FRANCISCO L. HUEZO

Taller acreditado --- Obras finas --- Estilos modernos

Inmejorables materiales -- Precios increíbles

LA VIDA DEL OBRERO

Vamos ahora a ocuparnos de un tema, que mantiene íntima relación con la vida del obrero y sus medios de prosperidad. Es éste un tópico que se mantiene enhiesto en todas las circunstancias, y en todas las circunstancias, encuentra fácil acceso en el corazón de esos hombres que constituyen la masa trabajadora, la verdadera actividad humana, sin recompensa, en todas las manifestaciones del orden colectivo.

La actual evolución de la casta obrera en Costa Rica, es deficiente, padece de vicios; no nos satisface. ¿Por qué? Porque hay algo en el fondo de esa evolución que está en abierta pugna con la verdadera misión de estos abnegados apóstoles del trabajo; hay algo que acusa negligencia por decirlo así, apatía o estoico indiferentismo. Para dónde marchan los obreros costarricenses a estas horas? No lo sabemos. Por qué? Porque tampoco ellos lo saben. Parece que ese núcleo de hombres, hermosa hueste que oficia en los altares de la lucha, haya nacido sin aspiraciones, para la vida estacionaria, para fomentar el sport, bailes y picnics, solamente. No existe solidaridad, ni el respeto a ella debido por su unidad de acción.

Por ejemplo, los obreros de San José no conocen a sus hermanos espirituales de las demás provincias, y si los conocen, nunca se ha tratado de

stablecer, entre ellos como es lógico y natural, una buena corriente de armonía y familiaridad constante. Esa falta de unidad, constituye una enfermedad grave en nuestros obreros, si se quiere endémica; es un grave obstáculo que impide la marcha progresiva de esa colectividad, y en esa forma, ni el éxito coronará nunca el esfuerzo de tan nobles aspiraciones, ni se llega a ninguna parte, por caminos tan interceptados.

Los obreros en El Salvador, en México, en Estados Unidos y Europa, forman una masa compacta y respetable. Esos

hombres unidos, constituyen la columna formidable e indestructible en que descansan las instituciones de la República.

¿Por qué nosotros no bebemos una pequeña dosis de aquellas fuentes generadoras, cristalinas y puras?

Es preciso; la hora es llegada de fijar la mirada en el horizonte del porvenir!

UN OBRERO

Doctor y General

ISIDRO R. AMAYA

ABOGADO

Despacha en los bajos de la casa de Pepino

Flores que élla me dió

*!Hermosísimas flores!... Al rocío
de los besos de Alba
sus corolas cuajaron junto al río,
en el invernadero de las Gracias
y, pues Naturaleza bienhechora,
diz que a suerte mejor las consagrara,
yo pido perdón, Flora,
si a la Amada le plugo esta mañana
robarlas a las brisas
y en su regazo virgen combinarlas,
como un ramillete de sonrisas.
para mi pobre alma.....
.... Si no me demandais qué se os ha hecho
de los besos de alba,
ni la oculta razón de que mi pecho
no os brinde más amor que el de las lágrimas.
venid, pues, tiernas flores,
a embalsamar mi estancia,
¡dulcificando el mar de sinsabores
que me ahogan el alma!*

PRINCIPE CORAZON

Puntarenas, Mayo de 1916.

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO

Pureza en sus medicamentos. Prontitud y esmero en sus despachos
Asombrosos remedios para enfermedades incurables

La Jardinera

Para mi amiga M. Molina C.

Todos los días, al despertar la aurora, la dulce niña se entretenía contemplando los suaves matices de las flores.

A ella le gustaba tomar del tallo la flexible flor, y con su manecita blanca, hacía desgranarse en el espacio, los fragantes pétalos humedecidos por las gotas del rocío.

Sus labios tan suaves y rojizos, tenían el rico tono de la tarde, cuando el joven Apolo, rendido ya de su jornada cotidiana, doblega su viva frente en el ocaso.

Tal es ella: una completa Jardinera, que aguarda afanosa la aurora, para regar las plantas de sus flores; todos los días, mientras se asoma en el risueño balcón, contemplo sus negros ojos, sus blancos dientes, su cabellera rubia, su suave sonrisa, en fin, todas las buenas cualidades que requiere una buena «Jardinera»

Después de regar todas las plantas que la encantadora Naturaleza puso ante sus manos, ha de cortar una de tantas flores: ya sea una Rosa, un Jazmín, una Siempre-Viva etc.

Hace cosa de un mes, la encantadora Jardinera, no sale más que a enderessar la flor torcida, a recoger las espinas de las Rosas, y en vez de la suave sonrisa, y de dulces palabras, no recibo más que la triste decepción.

Y yo pregunto: ¿Para qué quiere una Jardinera el amor de un hombre, a quien le bastan las simpatías de la pluma?

Qué provecho saca esa mujer de poner dos corazones en amorosa comunión.

La Jardinera no necesita el amor de un escritor; a ella le basta con el amor de las flores; con el suave aroma que exhalan las violetas al despertar la aurora, tiene la Jar-

dinera su corazón lleno de dulces encantos.....!

No quiere tener dos corazones a la altura de la envidia, la desgracia, la ingratitud.

Quiere tener el amor para ella misma, sin que nadie tenga que sufrir la erupción del volcan: de los celos;

Desde hoy en adelante, su corazón tan tierno, se consagrará al amor íntimo y verdadero de las flores, donde no se anida la envidia ni los celos... pero sí existe la rivalidad.....

La rivalidad existe siempre en las flores, bien porque unas quieren ser más fragantes ó bien por el delicado colorido.

La dulce Primavera se ha despedido...; ha llegado el aterido, crudo y frío invierno; las flores se multiplican cada día... y la hermosa Jardinera no da a basto a recoger todas las mañanas, los veinte copetes de Eliotropos, Violetas, Campanillas etc.

Ella ha necesitado a un Jardinero:.... Ese soy y ó!

Después de ser la mujer más dura de amor, es hoy la risueña y soñadora «Jardinera», que siembra en mi corazón, las perfumadas «Camelias»

Carlos A Duverrán

HOTEL SAN JOSE

De Tobías Gamboa

-PUNTARENAS

Hospedaje cómodo. — Cuartos muy frescos y ventilados a la orilla del Estero. Buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

La Bota de Oro

ZAPATERIA

DE JOSÉ MARTINEZ MATA

Acreditado establecimiento que se distingue por la elegancia de su calzado y por el magnifico material que se emplea en su elaboración

Baile de Artesanos

El baile que dieron los artesanos el 31 del mes que acaba de expirar, con el fin de despedir el año que se fué y de saludar el año que llegó, resultó una verdadera fiesta social, dado el orden, confraternidad y cultura que reinaron durante el festival.

El salón, artísticamente adornado con banderas y profusamente iluminado, presentaba el aspecto de una regia mansión oriental; y la orquesta Casal que hendió los aires con sus rítmicas y emocionantes notas al compás de las cuales se deslizaron diez parejas en el amplio salón del Centro, todo formaba un armonioso conjunto que correspondió satisfactoriamente a las aspiraciones de los obreros.

Compartieron de aquella amena fiesta, la señora Elvira de Sánchez y señoritas Mercedes Sequeira, Magdalena y Carmen Segura, Angelina Gamboa, Graciela González, Angela Palacios, Elena Pérez, Consuelo Fallas, Rosa Kizo, y otras que se escapan a nuestra infiel memoria.

La orquesta Casal, se portó a la altura de su deber; y ojalá los artesanos piensen más a menudo en estas fiestecitas.

Cronista X

“La Tu-pi-pi”

Francisco L. Enriquez

Cantina popular muy preferida por el pueblo, pues el cliente queda satisfecho y contento.

LA MAGNOLIA

Refresquería -O- Cantina

Establecimiento de primera clase en su género

Amabilidad y buen trato encontrarán siempre los veraneantes

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Editor, Imprenta "El Pacífico"



Fundado en 1895



Correo 118

IMP. "EL PACIFICO"

Año XXII

PUNTARENAS, COSTA RICA, LUNES 1º DE ENERO DE 1917

Nº 2.716

EDICION ESPECIAL DE AÑO NUEVO

<p><i>El Aserradero de Pedro Canale</i> desea feliz Año Nuevo a sus clientes</p>	<p>A sus lectores y abonados, a sus agentes y corresponsales, como a sus empleados de caja y redacción,</p> <p>El Pacífico</p> <p>desea muy próspero y feliz Año Nuevo</p>		<p><i>El Buen Gusto-La Reina Bazar Francés</i> LIZANO & COIN desean muy feliz Año Nuevo a su numerosa clientela</p>
<p>LA NORMA David Naja desea a sus numerosos clientes feliz Año Nuevo</p>			<p><i>La Palma de Camilo Moya</i> desea muy feliz Año Nuevo a su numerosa clientela</p>
<p>Guerra & Guerra Compran toda clase de artículos de exportación, y desean a sus clientes muy feliz Año Nuevo</p>	<p><i>Careyería Francisco L. Huevo</i> desea a sus clientes y amigos muy feliz Año Nuevo</p>	<p><i>Botica Popular -- de Alfredo Raga --</i> desea muy feliz Año Nuevo a su clientela</p>	<p><i>El Hotel Europa</i> desea a los turistas, pasajeros y a toda su clientela muy feliz Año Nuevo</p>
<p><i>Serafín Saravia</i> Saluda por la presente a todas sus amistades y les desea un próspero y feliz Año Nuevo</p>	<p><i>En El Ojo de Agua</i> JUSTINIANO ANGULO lo espera para darle un feliz Año Nuevo</p>	<p><i>La Bota de Oro José Martínez Mata</i> desea a sus favorecedores muy feliz Año Nuevo</p>	<p><i>La Magnolia</i> desea a sus clientes y amigos un feliz Año Nuevo</p>
<p><i>La Fábrica de Cal</i> de la Y griega, de Félix Rivera Pitt, la sin igual en fuerza y color, desea a su clientela feliz Año Nuevo</p>	<p>LA FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN SALUDA Y DESEA PROSPERO AÑO NUEVO A SU NUMEROSA CLIENTELA</p>		<p><i>Héctor Esquivel</i> saluda a usted en el Año Nuevo, esperando sus órdenes en su afamada Ferreteria</p>
<p><i>La Bolsa del Mercado</i> — de Florentino León — saluda a su clientela y le desea un feliz Año Nuevo</p>	<p><i>La Barbería Popular</i> DE MOISES MONTERO en su nuevo local saluda a sus clientes deseándoles feliz Año Nuevo</p>	<p><i>Botica La Victoria</i> Alejandro Garrido L. saluda a usted y le desea feliz Año Nuevo</p>	<p><i>Nicolás Sánchez</i> Tienda y Pulpería FELIZ AÑO NUEVO</p>
<p><i>La Cantina Comercial</i> DE ABRAHAM BRAIS desea muy feliz Año Nuevo a sus clientes</p>	<p>LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DESEA PARA SUS FAVORECEDORES MUY FELIZ AÑO NUEVO</p>		<p><i>La Gran Señora</i> saluda y desea feliz Año Nuevo a su clientela numerosa</p>
<p>Para conservar la salud durante los 365 días de 1917, compre sus medicinas en la Farmacia Universal FELIZ AÑO NUEVO</p>	<p><i>Alberto Echandi</i> desea a sus clientes muy feliz Año Nuevo</p>	<p><i>La Turpinita</i> DE FRANCISCO LUIS ENRIQUEZ desea muy feliz Año Nuevo a toda su clientela</p>	<p><i>Geo S. R. Cornick</i> FELIZ AÑO NUEVO 1º Enero 1917.</p>
<p><i>Man Chong Sing José Chen Apuy & Co.</i> desean a su numerosa clientela muy feliz Año Nuevo</p>	<p>CLAVERA HERMANOS esperan con vivos deseos que el año 1917 sea de prosperidad y dicha para todos en general, y muy espe- cialmente para sus numerosos favorecedores, a quienes desean un FELIZ AÑO NUEVO</p>		<p><i>Alejandro Enríquez</i> SASTRE Feliz Año Nuevo</p>

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA.—LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE REPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE," LA VENDE SU AGENTE MANUEL BURGOS

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brochas, pinceles, etc

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

Y en Todas las Cantinas de Buen Gusto encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas

Pídase lasiempre sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa.

Todas las Boticas de importanciu la venden.

"EL HOGAR"

La economía es la satisfacción del presente y tranquilidad del futuro

TOME USTED UNA PÓLIZA DE ECONOMÍA, ACCIDENTE Y MUERTE DE LA COMPAÑIA NACIONAL "EL HOGAR"

Cuotas mensuales de \$ 2.00, \$ 5.00 ó \$ 10.00 para Pólizas de \$ 200.00, \$ 500.00 ó \$ 1,000.00 respectivamente

Solicite pormenores a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; A. Lobo M. y J. Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar; y Lorenzo Coin, mina Unión.

Man Chong Sing y C^o

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAMSSACO y en petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.

Gran Fabrica de Jabones y Velas

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

La Municipalidad, el Gobierno y Mr. Ford

De la sesion del día 22 de Diciembre de 1916

Art. V.—Se dió lectura a una nota del señor Ministro de Gobernación, transcrita de lo que a su vez le ha dirigido el señor Ministro de Hacienda, en la que le manifiesta que el señor Walter J. Ford le hace saber, que la Municipalidad, ha atrazado el pago de las cuotas de capital e intereses desde Setiembre último; y como es probable que tampoco pueda hacer frente al próximo vencimiento el 31 del presente, lo pone en su conocimiento para que, como fiador que es el Gobierno de la deuda contraída por este Ayuntamiento, dé los pasos a fin de hacerse cargo de la administración de las rentas afectadas. El señor Ministro de Hacienda, expone: que no le es posible al Gobierno, por las presentes difíciles circunstancias por que atraviesa el Tesoro Público, cargar con una obligación tan fuerte, como la que se debe al señor Ford, aparte que de hacerlo, implicaría la inobservancia del contrato; y que por esa razón, y si la Municipalidad no puede atender al servicio regular del empréstito, sería indispensable que el Gobierno lo haga, tomando entonces a su cargo, las rentas del Mercado y Destace, que son las afectadas, según el respectivo contrato;

Considerando: 1º—Que la actual Municipalidad, desde el principio no más, de haber inaugurado sus labores, previó que se encontraría en grandes dificultades para hacerle frente, no solo a esta obligación, sino también a las otras muchas que sobre ella pesan;

Considerando: 2º—Que para no llegar al caso en que se encuentra con motivo de la suspensión del servicio de la deuda Ford, a principios del año, nombró una Comisión compuesta de los regidores Guido, Esquivel y Delgado; y de los caballeros, don Clodomiro Figueroa y don Manuel Grillo, para que se entrevistaran con el señor Presidente de la República y el señor Ministro de Gobernación, les expusieran la situación de la Municipalidad y

lo urgente que era el establecimiento de nuevos impuestos, entre ellos el de la sal, que proporcionaran los recursos indispensables para no faltar a los compromisos pendientes; y que aunque la Comisión puso de su parte todo lo que estuvo a su alcance para obtener anticipadamente del Gobierno la aprobación del acuerdo que se dictara para gravar la industria de la sal, el Gobierno fundado en razones de protección a las industrias nacionales, creyó que no debía dar su aprobación al proyecto; pero no obstante, la Municipalidad comprendiendo que cada día su situación es más precaria, dió una carta-poder a los señores Diputados Figueroa y Alvarez Hurtado, para que nuevamente gestionaran con el Gobierno, la creación de un impuesto que pesaría sobre la sal, que se dedicaría única y exclusivamente, al servicio del Empréstito Ford; y que si bien es cierto, que el último de los señores nombrados, ha inferido que el señor Ministro de Gobernación tiene en estudio el proyecto, lo es también, que aun no se conoce la resolución que sobre el particular haya tomado; y es por esto que se ACUERDA: Suplicar al señor Ministro de Gobernación, la fineza de resolver lo que a bien tenga, en el particular, comunicándole a esta Corporación, la cual necesita saber a qué atenerse, para ver de solventar una situación por demás difícil e insostenible. Se eleva este acuerdo a conocimiento del Poder Ejecutivo, por conducto del señor Gobernador de la Provincia.

Cigarros "La Turpinita"

EXQUISITOS — DELICIOSOS
Los de fama en Puntarenas

¿QUE ES LO QUE HAY FRENTE A LA IGLESIA?

Ingenio de La Mansion

Depósito permanente en Puntarenas: MAN CHONG SING & CO.
AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO
Dic. 18.

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tableros, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :: :: PUNTARENAS

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: — a La Uvita, \$ 4.00; a El Pozo \$ 6.00; a Golfo Dulce \$ 8.00. Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Snejel, Agente general.

Año nuevo

Un año más, un año menos. ¡Eterna paradoja! De un lado las ilusiones, del otro el desencanto. Año Nuevo Camino que emprendemos con los ojos cerrados, entrando en él como quien penetra en un túnel a favor de los reflejos del día para perderse luego en las tinieblas, con la esperanza de salir de nuevo a la luz, pero sin conocer las sinuosidades del trayecto. Los últimos destellos del año viejo, destellos siniestros, quizás de halagüeña perspectiva, nos alumbran la entrada del 1917. Nos iniciamos en él con el morral repleto de duras y tristes experiencias, con el corazón oprimido por la angustiada crisis moral y material de que es presa el mundo entero, con el alma henchida de esperanzas, de infinitas ansias de regeneración.

El mundo convertido en un inmenso manicomio, en el que en suprema locura se desgarran la humanidad que sin embargo pretende sincerarse buscando careta para las atroces carnicerías de los campos de guerra, mistificando los principios de altruismo, igualdad, fraternidad, civilización; invocando sentimientos de alta mora-

lidad para oprimir a los débiles; pueblos grandes haciendo pasto de los chicos por la razón de la fuerza; piratas «al servicio de la humanidad»; una labor de siglos, llevaba a cabo con los titánicos esfuerzos, con la fe y la inocencia de los que habían creído que el mundo marcharía siempre adelante; vergonzosa regresión del «homo sapiens» a la fiera más temible de la naturaleza.

Tal es, débilmente pintado, el cuadro actual, tal el ocaso del aciago 1916.

Recibe tú, año nuevo, la desastrosa herencia y obra en ella un milagro! Devuelve la salud al mundo, enfermo agonizante; haz que quienes lo dirigen contemplen su satánica obra; que sobre los escombros materiales de Europa y sobre los tambaleantes vestigios de la moralidad internacional, se asiente la verdadera justicia, impere la paz y se reconstituya la humanidad.

Salud, 1917, y que desde tus albores quede destituido de verdad el dicho de Manrique: «cualquier tiempo pasado fué mejor»!

RAMÓN RODRÍGUEZ R.

Jacobo Sánchez

Almacén y abarrotes

Desea a sus clientes y amigos feliz año nuevo.

Tack Hing Lung & Co

DESEA A TODOS SUS CLIENTES

FELIZ AÑO NUEVO

Martín Castillo Huertas

Saluda a sus clientes y amigos a quienes desea muy feliz año nuevo — esperando órdenes en el Mercado Municipal.

Rafael Castillo Huertas

LA PROVEEDORA

Vende sal, manteca y demás productos del país.

FELIZ AÑO NUEVO

Fuga de un reo

Complicidad criminal de dos presos

Recuerdan ustedes de "Tigrilla"?

No deben haberlo olvidado. Hace poco que este famoso discípulo de Caco, cazó una hermosa chancha del Presidio de San Lucas y fué a venderla, a un chino, en Lepanto.

Con noticias de que se le perseguía, "Tigrilla" resolvió dejar el campo y se trasladó a Puntarenas. Al toro bravo a los cachos, se dijo seguramente. Pero aquí, un policial le echó el guante y le puso de patitas en la cárcel.

Han transcurrido tres meses, mas o menos.

El domingo 24, como a las cuatro y media de la tarde, tomó las de Villadiego, fugándose de la Cárcel.

Para fugarse, "Tigrilla" fué ayudado por dos de sus compañeros de prisión. Son ellos Manuel Ruiz, panameño, y José María María. El primero de estos le instó para que escapara e invitó al otro, a María a que le ayudara.

Y entre ambos suspendieron a "Tigrilla" hasta que pudo agarrar los hierros que sostienen un alero interior, de donde pasó al muro, luego a la azotea y de aquí a la calle. Todo ocurrió en un destre amén.

En ambos brazos presenta "Tigrilla" varios tatuajes.

¿QUÉ ES LO QUE HAY FRENTE A LA IGLESIA?

Por los niños pobres

Trista, muy trista ha pasado de esta vez, la Noche Buena para los niños pobres. En esta ocasión el espíritu caritativo y humanitario de nuestras matronas, brilló por su ausencia; nada de obsequios para los hijos de la indigencia, para las pequeñas víctimas de la miseria. Hágase algo por ellos. Todavía queda tiempo para levantar una ligera suscripción y obsequiarlos con cualquier cosa, el 6 de Enero día de los Reyes. "El Pacífico" se permite lanzar la iniciativa, en la esperanza de que la sociedad se servirá acejarla, ofreciendo ayudar en todo lo que esté a su alcance.

FABRICA DE GALLETAS

— LA NACIONAL —

Gran surtido en latas, frescas y exquisitas; mejor que las extranjeras

PARA MUESTRAS Y PEDIDOS

LUIS CASALVOLONE

Agente exclusivo para PUNTARENAS Y GUANACASTE

Dic. 12

Para las personas débiles ó enfermas
El Alcohol es un Veneno

Para crear fuerzas asegúrese de tomar
La Emulsión de Scott

Es el único preparado de Bacalao que
No Contiene Alcohol



EL CAPRICHICO -- CARNICERIA MERCADO

Vende a precios sin competencia — Peso completo — Medida exacta a satisfacción del cliente. — Aseo, prontitud y esmero — Atiende al por mayor y detal.

DIONISIO QUESADA.

Dic. 23.

PERSONALES

—También de la misma procedencia llegaron y con el mismo rumbo se marcharon don Gonzalo Villar Muñoz y don Virgilio Salazar Leiva.

—De San Ramón don Amado Carballo, y de Esparta don Abelardo Castillo.

—Para Liberia partieron las señoritas Quintana y para San José don Ramón del Gallo.

—Para San José partió don Eduardo de la Guardia y señora; la señorita Mercedes Rohquett, y don Víctor Miguel Alvarez, Telegrafista, Adm. de Correos y Miembro Municipal de Las Juntas de Abangares.

—De Liberia llegó don Arturo Dobles.

—Para el interior el Coronel Alvarado, su señora esposa, madre política y señorita hermana.

—De Esparta don Clodomiro Figueroa, —Veranea aquí la señorita hija de don Victoriano Garro.

—De temporada don Juan Dávila y señora, don León Cortés, señora y niños; don Francisco Vicente Sáenz e hijos, don Joaquín Gil y don León Fernández Rodríguez.

—A pasar unos días al lado de los suyos vine a Puntarenas nuestro particular

amigo e inteligente colaborador don Ramón Rodríguez R.

—Partió para Guanacaste el Diputado don Celmaco Pérez, su hermano don Leovigildo y don Alfredo Salazar.

CIGARROS LA TURPINITA

Los mejores y más solicitados en Puntarenas.

Remate

A las dos de la tarde del día sábado 6 de Enero próximo, remataré por cuenta de quien corresponda, en el portón de la Adnana de este Puerto:

D. N. N° 144—3 Pa'as de hierro llegadas por vapor "Perú" el 8 de Noviembre, por haber llegado rotas.

Puntarenas, Dicbre. 29 de 1916.

S. SABAVIA.
Corredor Jurado.

CIGARROS "LA TURPINITA"

Los mejores y más exquisitos de Puntarenas.

Probadlos y os convenceréis.

Exquisita al paladar

TONICA

para el estómago

CERVEZA TRAUBE
LA BEBIDA IDEAL

Vigoriza la vejez

Fortifica la juventud

Embellrece a las mujeres